

Nouvelles du Comité des thérapeutiques

Par Rosie Scuccimarri, M.D., FRCPC

Les neuf derniers mois ont été très chargés pour le Comité des thérapeutiques, avec de nombreuses demandes et des délais serrés pour réagir à la pandémie de COVID-19. Le comité a rédigé et approuvé un certain nombre d'énoncés de position pour la SCR, dont un appuyant l'énoncé de l'American College of Rheumatology sur la COVID-19, un autre concernant les recommandations pratiques et un dernier sur l'approvisionnement en hydroxychloroquine. Nous avons soutenu une lettre adressée à la ministre Patty Hajdu concernant la pénurie d'hydroxychloroquine. Le comité a approuvé un point de pratique de la Société canadienne de pédiatrie (SCP) sur la maladie inflammatoire multisystémique de l'enfant ayant un lien temporel avec la COVID-19. Nous continuons à suivre les questions en cours concernant la pandémie de COVID-19.

Conjointement avec le Comité de pédiatrie et le Comité pour l'engagement des parties prenantes, le Comité des thérapeutiques a rédigé et approuvé l'énoncé de position de la SCR concernant l'accès à Humira sans citrate et continue à suivre activement cette question. Un addendum sur le cannabidiol a été ajouté à l'énoncé de position sur le cannabis médical, qui a été approuvé par le conseil d'administration de la SCR. Le comité a rédigé une fiche d'information sur le cannabis médi-

cal à l'intention des patients et des professionnels de la santé. Elle est en cours de révision par une agence extérieure pour être adaptée au niveau de lecture approprié pour les patients. Notre comité travaille toujours sur un énoncé de position concernant la thérapie par cellules souches pour l'arthrose. Nous avons rédigé et approuvé un énoncé de position sur l'innocuité de l'hydroxychloroquine dans le traitement des maladies rhumatismales, qui devrait être diffusé prochainement.

Je tiens à remercier les membres du Comité des thérapeutiques pour leur dévouement au cours de cette année, que la COVID-19 a rendue particulièrement difficile. Ils ont fait preuve d'engagement et de réactivité devant un certain nombre de questions nouvelles et urgentes en 2020, leurs conseils et leurs arguments ayant profité non seulement aux membres de la SCR, mais aussi à la communauté de

Rosie Scuccimarri, M.D., FRCPC

Présidente du Comité des thérapeutiques de la SCR

Professeure agrégée,

Département de pédiatrie, Université McGill

*Rhumatologue pédiatrique, Hôpital de Montréal pour enfants
Montréal (Québec)*

Nouvelles ressources pour les patients

Par Trish Barbato, présidente et chef de la direction de la Société de l'arthrite

Tout au long de l'année 2020 et des défis qu'elle a posés à tous les membres de la communauté de l'arthrite, la Société de l'arthrite n'a jamais faibli dans son engagement à soutenir les personnes touchées par la maladie.

À une époque où de nombreuses organisations caritatives du domaine de la santé ont dû réduire leurs efforts en recherche, nous continuons à respecter nos engagements en matière de financement et en prenons de nouveaux.

Nos webinaires éducatifs Conversations sur l'arthrite, qui ont désormais lieu tous les mois, nous permettent d'entrer en contact avec des milliers de Canadiens de plus qu'auparavant. En outre, nous enrichissons régulièrement notre collection en ligne de renseignements fondés sur des preuves destinés aux personnes atteintes d'arthrite.

Nous vous invitons à visiter notre site Web, à l'adresse arthrite.ca, pour voir un aperçu complet des traitements émergents et de la recherche, notre guide des outils de prise en charge non médicamenteuse de la douleur, un portail détaillé des produits biolo-



giques et biosimilaires et des aides au mode de vie, comme notre série de vidéos « Life Hack ».

En tant que porte-parole des six millions de Canadiens atteints d'arthrite, la Société de l'arthrite poursuit également ses campagnes visant à faire la lumière sur la maladie. Lors de la période des Fêtes, nous concentrons nos messages sur la façon dont l'arthrite prive les gens des joies simples de la vie.

Se tenir la main, jouer dans la neige et s'habiller ne devraient pas faire mal.

Merci d'être parmi les Canadiens qui contribuent à diminuer la douleur liée à l'arthrite. Nous vous encourageons à partager nos nouvelles ressources avec vos patients et dans vos réseaux.